



Espinosa Cházaro urge a definir método en CDMX

"LAS CORCHOLATITAS" están haciendo campaña con recursos públicos, asegura; plantea para la ciudad un gobierno de mano firme.

Corcholatitas ya están haciendo campaña, dice

Espinosa Cházaro urge a definir método para aspirantes a CDMX

DIPUTADO FEDERAL afirma ser el mejor perfil para gobernar la capital del país y resolver los problemas de los chilangos; con el PRD resurgirá un progresismo en la ciudad, asegura

Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

Con sus aspiraciones intactas para llegar a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el diputado federal Luis Espinosa Cházaro asegura que irá con el método que el Comité Organizador del Frente Amplio por México apruebe para elegir a su abanderado y adelanta que "no se bajará", ya que es el mejor perfil para la capital.

LA CIUDAD de México es la que más contribuye al Producto Interno Bruto (PIB) del país, con casi 16 por ciento del total, según datos del Inegi.

Eldato

En entrevista con *La Razón*, detalló que la ciudad es progresista y necesita de una persona de vanguardia que ayude a resolver los problemas de los chilangos, en temas referentes a la salud, seguridad, educación, acceso al agua, movilidad y medio ambiente.

A pesar de que ve como un reto las firmas a recabar para lograr ser aspirante de la oposición, asegura que es necesario, ya que quien no puede juntarlas, no merece una candidatura, pues necesita de un respaldo social; además, dijo que los tiempos también en la capital fueron adelantados por Morena, ya que las corcholatitas ya están haciendo campaña.

¿Su aspiración sigue intacta para llegar a la Jefatura de Gobierno? Mi aspiración totalmente legítima está más fuerte que nunca. Yo creo que el escenario nacional mueve al escenario de la Ciudad de México. Y, por lo tanto, vamos a contender con el método que los partidos determinen. Estoy listo, estoy firme, estoy fuerte, y vamos a ir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

¿Cómo ve el método de selección de Va por México? Bueno, pues fui constructor del método, tengo que aplaudirlo porque estoy en la comisión organizadora. Me parece un método abierto, democrático, ciudadano, transparente, participativo, que ha creado mucha expectativa al grado que el presidente habla más del método de la oposición que del método de su partido, y por lo tanto ha creado una gran expectativa.

Es un método innovador, inédito, y que creo que va a contrastar mucho con el método de las corcholatitas. Claro, en este sentido muchos aspirantes se han quejado, bueno no quejado, sino han visto como reto el tema de las firmas.



Foto: Especial

EL DIPUTADO federal Luis Espinosa Cházaro platicó con *La Razón*.

¿Para ustedes es un reto el tema de las firmas? Por supuesto que es un reto, nadie puede pretender ser Presidente de la República sin un respaldo social. Y extrañamente los que se retiraron de la contienda lo hicieron diciendo que el método no era el adecuado, pero el método apenas lo presentamos.

Entonces no se puede descalificar el método antes de conocer las condiciones. Sí es un reto conseguir 150 mil firmas en 22 días, pero si no se tiene un respaldo social de esa magnitud, pues es imposible pensar que se puede ser Presidente de la República.

Se dice que en el lado de enfrente Clara Brugada trae ventaja para la CDMX, ¿por qué Luis Espinosa Cházaro es el mejor perfil? Bueno, primero habrá una contienda interna en Va por México por la Ciudad de México. Algunos del PAN, del PRI y alguien más del PRD han levantado la mano. Merecen todo mi respeto.

Yo contendereé con el método que los partidos a nivel estatal y a nivel nacional determinen. Ése es un paso previo. Pero de ser yo el elegido, pues yo no seré un regente como lo fue Claudia Sheinbaum, y como seguramente lo sería Clara Brugada.

Yo seré un jefe de Gobierno que pelee por recursos para la ciudad, que tenga autonomía de la Federación y que su principal aspiración, reto y compromiso sea con los chilangos, no con el Presidente de la República.

¿Qué es lo que le falta a la Ciudad de México? Lo que le falta a la Ciudad de México es un Gobierno. No ha habido Gobierno en estos seis años. La jefa de Gobierno se la pasó en campaña, se la pasó atendiendo a las instrucciones de su jefe político, el Presidente de la República.



La ciudad requiere un jefe de Gobierno de tiempo completo. Eso seré yo, comprometido con los problemas, con soluciones. No se puede a cinco años seguir culpando al pasado.

El PRD ya gobernó, gobernó bien en tiempos de Cuauhtémoc Cárdenas, de Marcelo Ebrard, de Miguel Ángel Mancera. Fue mucho mejor el Gobierno que este desgobierno que hoy tenemos. Lo que le falta a la ciudad es un Gobierno, un gobernante con mano firme, no de abrazos, sino de aplicación de la ley, no de excusas, sino de que haya agua para todos los chilangos, para todos los capitalinos, y que la inseguridad sea combatida de frente.

Acabamos de ver un episodio muy lamentable en una plaza comercial, a plena luz del día, donde la policía jamás apareció. Si eso es a la luz del día y frente a las cámaras, pues en el transporte público, en las calles, la gente está abandonada a su suerte.

Hace falta un Gobierno de mano firme, de mano contundente, que resuelva los problemas y se deje de pretextos y de culpar al pasado.

Además del agua y la seguridad, ¿qué otros temas ve importantes? Pues tenemos el tema del Metro, tenemos movilidad, pues tenemos obviamente cuestiones de medio ambiente, tala ilegal, salud, educación.

¿Puede ahondar en el tema? Pues todo lo que hace el numerado es una problemática que no ha sido atendida. Por ejemplo, el mayor número de escuelas de tiempo completo estaba en la Ciudad de México.

Las desaparece de un plumazo el Presidente de la República y la Jefa de Gobierno no ve por las madres que dejaban ahí a sus hijos o las familias que dejaban ahí a sus hijos.

En materia de salud no hay medicinas en la Ciudad de México, pues porque no se ha exigido a la Federación que cumpla con el compromiso y la responsabilidad que tiene en materia de salud.

La tala ilegal se tiene que combatir, todo es un problema desatendido, dejado a su suerte. Y lo que pinta de cuerpo completo la problemática de la Ciudad de México, por poner sólo un ejemplo, es lo que sucedió con la Glorieta de la Palma.

Teníamos un emblema de la ciudad, una palma centenaria, que no se secó ni cuando hubo regentes del PRI, ni cuando hubo jefes de Gobierno del PRD, ni con delegados del PAN. Muere la palma y siembran un ahuehuete y se les muere el ahuehuete.

Y hoy en vez de tener la Glorieta de la Palma, donde era un emblema de la ciudad, pues hay un baldío grafiteado, sin ninguna situación que inspire.

Eso es el Gobierno de la Ciudad de México, el descuido, el abandono, la suciedad, el dejar a la ciudad a su suerte.

¿Por qué Luis Espinosa Cházaro es la mejor opción? Bueno, eso lo tendrán que decidir los ciudadanos, los chilangos, la gente que vive en la capital. Yo he sido funcionario de la ciudad, conozco los problemas, contendí por mi delegación en aquel entonces, ahora alcaldía.

He sido dos veces diputado federal por esta ciudad y estoy completamente comprometido, porque yo vengo, como muchos de nosotros, de fuera y no tengo más que agradecimiento para la ciudad.

Pero tengo una cuestión que me parece que contrasta con los otros candidatos, tanto de nuestra coalición como de enfrente. Soy un socialdemócrata, progresista, y la ciudad es "progre". A la ciudad le gustan los derechos, le gusta ser la ciudad más avanzada del país, y ahí creo que no hay nadie que pueda estar más a la vanguardia que Luis Cházaro.

¿Cuándo pide licencia? Bueno, cuando los partidos determinen el método, lo primero que tengo que hacer es dejar la comisión organizadora de la que soy parte, en la parte de la Presidencia de la República de nuestra coalición, y luego cuando ya estén los tiempos determinados, determinaré cuándo pido licencia para desplegarme por la ciudad.

Ahora no hay periodo ordinario, no estoy dejando de cumplir con mi obligación, estoy ya recorriendo la ciudad, escuchando las necesidades, preparando la propuesta para una vez que los partidos determinan el método, competir contra quien sea del PAN y el PRI, y de la sociedad civil decidieran apuntarse.

Y lo quiero dejar muy claro, con el método que los partidos decidan, yo voy a participar.

¿No se baja de ninguna manera? De ninguna manera. Con el método que quieran quiero, y creo que hay un perredismo, un progresismo en la Ciudad de México que va a resurgir cuando haya un liderazgo que proponga que esta ciudad vuelva a ser la punta de lanza, que nunca debió dejar de ser.

¿Entonces hasta cuándo van a empezar los registros para la Ciudad de México? No lo sé, porque ahora estamos con los registros a la Presidencia de la República, pero debe ser a la brevedad, porque enfrente las corcholatas se adelantaron en los tiempos y las corcholatas también están con recursos públicos haciendo campaña.

Yo creo que pronto hay que definir el método e iniciar para que la gente de la Ciudad de México, los chilangos, decidan quién quiere que abandone la candidatura opositora, que seguramente será quien gobierne la Ciudad de México.

Hay que recordar que, si en 2021 hubiera habido candidatura a la Jefatura de Gobierno, la coalición Va por la Ciudad de México, le hubiera ganado a Morena.